



enero de 2025

Al Consejo Regional Indígena del Cauca – CRIC:

A todas las comunidades indígenas del Cauca, Colombia:

Un saludo de solidaridad.

Somos las dos cooperativas colectivas de *Kollektive Kaffeerösterei la gota negra* y *Kaffeekollektiv Aroma Zapatista* de Hamburgo, Alemania. Compramos café verde de la *Central Cooperativa Indígena del Cauca - CENCOIC* bajo el concepto del comercio solidario, lo tostamos y lo vendemos en Alemania y otros países europeos. Nuestro comercio solidario significa que:

- pagamos un precio más alto por el café que otros compradores;
- con la venta de café generamos dinero para los procesos sociales y políticos del CRIC y las comunidades indígenas como son la Guardia Indígena y el Programa Mujer;
- a través de la venta de café visibilizamos la lucha del movimiento indígena del Cauca y la situación en la que viven las comunidades;
- visitamos a las y los productores y las comunidades cada cierto tiempo para intercambiarnos y conocer mejor su contexto político y social.

Por medio de esta carta queremos expresar nuestro dolor y nuestra solidaridad antes de la situación difícil que viven las comunidades indígenas en el Cauca, como son la militarización, los grupos armados, combates, amenazas, asesinatos, desapariciones y el reclutamiento forzado de menores de edad – todo eso en el contexto de la resistencia de las comunidades indígenas por la vida, es decir en contra de la guerra, la privación de sus derechos políticos, sociales y culturales, de la explotación económica y de la destrucción de la naturaleza.

Muchos de ustedes juntos con sus comunidades han sufrido la violencia en sus diferentes formas. Y eso nos duele. Queremos decirles que no están solos ni solas. Y queremos dedicar este espacio a recordar y honrar a los líderes y lideresas, guardias, sabedores, docentes y demás comuneras y comuneros que fueron asesinados en el año pasado:

José Alirio Chocué Molano, sabedor ancestral, Resguardo Indígena La Gaitana Inzá.  
Eywar Yamid Moran Campo, Guardia Indígena, Resguardo Indígena de Pueblo Nuevo.  
Dairo Yobani Aquite Oino, autoridad, Resguardo Indígena de Santa Rosa de Capicísco.  
Carmelina Yule Paví, Guardia Indígena y integrante del Programa Mujer, Resguardo Indígena de Toribío.  
Deyby Yair Bueno Villano, joven líder indígena, Resguardo Indígena de López Adentro.  
Luis Eduardo Vivas, sabedor ancestral, Territorio Indígena de Mosoco.  
Eyber Danilo Poto Pazú, docente, Resguardo Indígena de San Francisco.  
Edgar Eduardo Victoria Segura, docente, Resguardo Indígena de Vitoncó.  
Dino Ul Musicue, autoridad veredal, Resguardo Indígena de San Francisco.  
Víctor Alfonso Yule Medina, Guardia Indígena, Resguardo Indígena de Toribío.  
Carlos Andrés Ascue Tumbo, “el Lobo”, Guardia Indígena, Resguardo Indígena de Pueblo Nuevo.  
Gustavo Taquinás, sabedor ancestral, y su pareja Evangelina Quiguanas Quebrada, Resguardo Indígena de Jambaló.  
José Emanuel Oca Cuspián, Guardia Indígena y docente, Resguardo Indígena San Andrés de Pisimbala.  
Alexander Pilcue Tenorio, Guardia Indígena, Resguardo Indígena de Munchique los Tigres.

Ellos y ellas dedicaron su vida a la defensa de sus comunidades.

Y por esto siguen vivos y vivas en sus territorios y en sus luchas – igual como en nuestra lucha que está en otro rincón del mundo.

¡Que viva la lucha de las comunidades indígenas en el Cauca!

¡Que viva la lucha por la vida!

¡Pay, pay!

¡Un abrazo solidario!

*Kollektive Kaffeerösterei la gota negra*

*y Kaffeekollektiv Aroma Zapatista*